

## TRIBUNA LIBRE

### LISTAS, LISTONES y LISTILLOS

El poder adquiere en los países democráticos occidentales la vertiente tridimensional conocida: ejecutivo, legislativo y judicial. Por tanto no fomentemos el "Palomismo" me lo guiso, me lo como yo mismo. Descartemos el pluriempleo polivalente en los cargos de la Administración frenándolos con incompatibilidades; razonando lo anterior: el parlamentario tanto diputado o senador de las presentes Cortes, recién inauguradas, tiene que estar inmerso en el poder legislativo en una de las dos Cámaras; no tiene por qué soñar ser alcalde o concejal en las próximas elecciones municipales.

De la misma forma que es incompatible ser diputado y senador a la vez, sin duda es más incompatible y grave todavía querer presentarse a los Ayuntamientos teniendo un escaño, y estando comprometido a una función ardua y máxime en la presente legislatura. Los magistrados y jueces lógicamente son incompatibles a la función tanto legislativa como ejecutiva. Porque la democracia cuando es veraz crea la división de poderes, y en contrapunto la conjunción de los tres alumbraba la antítesis: el totalitarismo.

Incluso hay exégetas legalistas que con intransigencia defienden la incompatibilidad de los parlamentarios que son Altos Cargos; ministros, secretarios de Estado, etc. En realidad justo es reconocer el acierto de quienes esta tesis mantienen. Pero también pensamos que esto, se hace más como alternativa de poder, sin duda para buscar un mejor equilibrio dentro de la potencia cameral, de fuerza al partido mayoritario. Ya que la labor de los Altos Cargos en su seno, se limita a hacer uso del voto en apoyo de su partido y en la práctica estas votaciones se reducen a los plenos. Así que la función legislativa queda minimizada al máximo.

Por ende la presencia de los miembros del Gobierno es necesaria toda vez que muchas ocasiones requiere la presencia de los mismo en los preámbulos y razonamientos del ejecutivo, a los senadores y disputados, así como en las interpelaciones que provoquen los anteriores. De otro modo no comprenderíamos como por un lado se les concede voz y por otra se les niega el voto. Firmemente creemos que la libertad de los demás empieza donde termina o limita la nuestra. Ser demócrata significa renunciar al ansia de poder totalitarista.

Piensen los parlamentarios de la provincia de Toledo, que los señorías jurisdiccionales de horca y cuchillo, en nuestro país terminaron con las primeras luces constitucionales del siglo XIX.

Si están alistados desalístense, declárense prófugos del alistamiento municipal de su partido político, si están insaculados ya: piensen que las pruebas más difíciles de ganar guardando el equilibrio son las carreras de sacos. Analicen nuestros representantes en las Cortes la trilogía del poder democrático, y su cumplimiento a rajatabla. Sabiendo como todos que la soberanía reside en el pueblo. Crean como en un dogma en la trinidad de poderes. Las listas municipales de candidatos tienen que salir elaboradas y discutidas por la base, de los diferentes partidos.

No permitamos que nadie las establezca por su propia cuenta. Se acabaron de una vez las listas de "gobernador" para siempre. Sepultemos el pucherazo y la influencia de los antiguos y absurdos "jefes políticos" de antaño.

Mauro FDEZ.-SALINERO Y DIAZ

#### COMPRO

sacos papel buen uso, 3.50 ptas./uno. Vendo alberjones siembra: Angel Bonilla. Avda. Pío XII, 40. Telf.: 80 19 40. Talavera.

#### SE OFRECE

conductor de 24 años. Carnet primera y segunda. Dirigirse a C/ Codo, núm. 6, primero (por los P.P. Carmelitas).

#### SE CONSTRUYEN PALÉS

De madera de álamo negro; de todas las medidas. Tfno. 80 28 70.

#### SE NECESITA

matrimonio para portería. Para tratar, personalmente, en Trinidad, 15. Talavera de la Reina.

#### COMPARTIMOS PISO

en Madrid con dos chicas. Somos otras dos. Interesadas llamar al teléfono 80 22 41.

## La ideología de la U. C. D.

Decíamos el otro día en estas páginas, que "en esta España que se politiza con libertad y sensatez" aún nos quedan largos caminos que recorrer. Caminos de civismos ciudadanos, de éticas deterioradas, de ideologías a veces no perfiladas o de pluralidades que no reman acordes, a pesar de navegar en el mismo barco y de dirigirse al mismo puerto.

Nada de esto debe extrañarnos, nada es anormal o inherente a la supuesta ingobernabilidad de los españoles. Los impacientes, los derrotistas, los que les duele tomarse el trabajo de reflexionar sobre el cambio profundo que estamos iniciando, poco aportan a la noble comunidad española, con sus dudas, sus acerbas críticas o, no quiero pensarlo, con su egoísmo personal del ande yo caliente, sin pararse a pensar si los demás sienten más o menos frío.

Estos días nos recorre la piel política de nuestro susceptible cuerpo patrio, la idea de que el Centro no tiene una ideología política clara y que sin ideología no se puede gobernar adecuadamente. Algo así como la necesidad del Pentateuco bíblico para completar el "escaso" contenido de los Mandamientos.

Políticamente podría contestar, cualquier militante de este partido, que gran parte de la ideología se plasmó en las exposiciones de la campaña electoral, que hay una Comisión ideológica perfilando y ensamblando las líneas políticas de los partidos que formaron la coalición y que estas ideologías, tan iguales que casi son las mismas, todo el mundo las conoce, pues están escritas y difundidas hace tiempo... Y algunos otros argumentos justificativos del retraso en la aparición del Pentateuco político de la UCD.

Pero, personalmente, no me gustan los argumentos excesivamente técnicos, ni los problemas que plantea la letra pequeña en nuestro deambular por el mundo, cuando hay, todavía, tantos problemas que resolver a nivel de letras mayúsculas. Por eso me gustaría hacer hincapié en mi ideología de la UCD, en tanto llega la tan esperada normativa escrita, codificada y enriquecida por los doctos letrados.

He vivido cuarenta años de dictadura y he visto al pueblo español reducir su poder político a un 2 por 100 un 15 de diciembre y a un 8 por 100 su representatividad en unas elecciones libres, que sólo los más viejos de la localidad recordaban. He visto amigos que malvivían en la clandestinidad, respirar a pleno pulmón y compartir la lucha electoral con nobleza y respeto. He tenido el honor de estrechar manos ennoblecidas por el destierro o la cárcel y el dialogar de blancos y negros buschando soluciones a las difíciles encrucijadas del futuro de la nación.

Estamos palpando diariamente cómo hombres que sufrieron la marginación durante años, por desear aires renovadores para el país, se unen con los que han sentido esa misma necesidad generacional desde esferas estratégicamente mejor situadas para iniciar esta tarea común. Y les vemos quemar horas y esfuerzos por lograr encauzar tanto entuerto heredado y tanta crisis inoportuna para un país que, como un niño que llega a hombre, asume su propia responsabilidad. Estamos contemplando cómo los eternos y poderosos oligarcas aceptan, a regañadientes, pero aceptan la necesidad de planteamientos más justos de los niveles sociales; y admiramos una oposición responsable, consciente de su papel compensador y constructivo, sabedora de que sin el equilibrio de todos el barco puede hacer agua en cualquier momento con tiorios y troyanos dentro. Y me pregunto ¿qué ideología es la que parecemos necesitar con tanta urgencia? Se está desmontando un sistema autoritario, sin traumas, sin revoluciones sangrientas, sin que se note apenas en la calle, en la familia, en el trabajo. ¿Cuántas veces la historia ha contemplado este hecho? Naturalmente un edificio se derriba antes volándolo, que quitando poco a poco sus tabiques y arrinconando ordenadamente el inservible escombros, pero esto se hace sin daño para el resto del barrio todavía con vida y aprovechable. Unos hombres, un país, están haciendo este cambio, y desde luego lo están haciendo con una ideología, aunque no estén escritos aún los códigos. Lo están haciendo con la ideología de la honestidad, de la repulsa a la violencia moral y física, con la fe en la cooperación conjunta desde posturas políticas diferentes pero no incompatibles, con la ideología de saber que a un 90 por 100 de españoles no nos gustaba lo que pasaba, no nos gustaban los métodos, no nos gustaba tener el cerebro siempre en remojo. Y eso ha terminado.

Ya lo creo que tenemos ideología los españoles de estas generaciones. Ya lo creo que nos sabemos bien los mandamientos esenciales de la democracia. Y los que buscan una ideología compleja, detallista, farragosa y enciclopédica, podrían ayudar antes que nada, con toda su fe y toda sus fuerzas a instaurar en la mente de los aún minusválidos de pensamiento, los tres o cuatro preceptos democráticos que regulan la vida política y ciudadana de un país, que no es tarea fácil. Pues el paso del ande yo caliente, a que se calienten todos, es duro para el ser humano que, desgraciadamente, es reactivo a la generosidad.

Gonzalo PAYO  
Diputado por Toledo

## FORMACION PROFESIONAL ADMINISTRATIVOS en 2 CURSOS-SUBVENCIONADO

Realice en Septiembre su MATRICULA OBTENGA el TITULO de F. P. A. y COLÓQUESE...!

**PREESCOLAR** Se admite matricula de niños/as de 3 a 6 años. Estudie con BECA DOS AULAS GRADUADAS de NIÑOS de 3 a 4 y 5 a 6 años y además un puesto escolar asegurado en EGB.

Informes y matriculas en

**ACADEMIA EXA**

c/ Luis Jiménez, 5 - Teléfonos 80 25 94 y 80 23 81

## SE VENDE RENAULT-5 SEMINUEVO Ruedas deportivas

Llamar al Teléf. 80 56 09  
TALAVERA

## VENDO FURGONETA

Citröen AK 350, barato. Interesados llamar al teléfono 80 66 21.

## OCASION

furgón muebles en buen estado y barato, de camión Ebro. Teléfono 80 26 41. De 9 a 11 noche.